

es la descomunal extensión que tomaron las epidemias de histeria, las demopatías, las alucinaciones, etc., en los tiempos en que el temor del infierno y sus tormentos aguloneaba todos los espíritus.

VASQUEZ YEPES

Crónicas tristes

La tristeza, el dolor, son largos, tan largos como la misma vida. Son fases, partes de los variados aspectos de ésta.

Cuando yo veo a un hombre triste, embargado de una aflicción profunda, digo: ¿por qué no estará alegre, y desembarazado de esa aflicción anodante? Porque es una consecuencia lógica de la vida — dirá algún filósofo atrevido —. Porque es una imposición divina en este valle de lágrimas y de dolor... — dirá un místico.

Yo no admito la enfática afirmación del filósofo atrevido, ni la cobarde actitud del segundo.

De uno a otro continente, de extremo a extremo de la Tierra, crúzase, como quejidos de grandes legiones de seres que espiran en infernal batalla, los ayes del dolor, de la aflicción de los hombres. Y estos ayes, estos llantos no tienen nada de lógica, nada de vida. Son ilógicos y atentatorios a la verdadera vida.

Yo tengo ante mis ojos un cuadro, un panorama de vida social, una diminuta colectividad de hombres, que es igual a los panoramas grandes, a las colectividades grandes. Como es tan minúsculo, no tiene las complejidades de los otros mundos.

Vivo en él, y todos los días lo veo y lo estudio.

Los hombres de este pequeño mundo están más tristes que los de los otros. Sufren más. Lloran más. ¿Sabéis por qué? Porque tienen más hambre y menos libertad, ¡y menos justicia!

Ninguno de ellos dice que es lógico, que es justo, que son vitales estos dolores, estos sufrimientos, estas hambres, estas injusticias. Por eso están tristes, meditabundos, quejumbrosos.

Ellos dicen que la lógica, la vida, no es esa. Para ellos, la vida consiste en más pan, ¡todo el pan necesario! Mas libertad, ¡toda la libertad! Más justicia, ¡toda la justicia!

Yo veo en éste, como en otros pueblos, hombres doloridos, quejumbrosos, cuyo estado es una burla ignominiosa a la vida, a la lógica; y que, como los más, llevan el estigma infamante de esta moral social poluta. Si algo de vida, de lógica hay en ellos, está allá, en el fondo, en lo más recóndito de su alma, fuera de las miradas superficiales: ¡es la esperanza!

Esperan que alguien, un hombre, un pueblo, no saben quien, pero esperan, que les de el pan, la libertad, la justicia. Y el dolor, la tristeza trocaránse en ventura y alegría.

Decirles que esa vida horrorosa, de llanto, de martirio, que esa vida tronchada, aplastada por ese estigma infamante social, es justa, es ser atentatorio a la más grande aspiración humana.

Digámosles, sí, que eso es injusto, cruel, inhumano y antivital; pero que no es *alguien*, quien ha de redimirlos. Digámosles que ese alguien, ese hombre, ese pueblo, son ellos; que únicamente ellos podrán redimirse de la tiranía, de la miseria y del dolor, puesto que en ellos radica la fuerza y la razón para solucionar el gran problema.

Digámosles, sí, que el autor o autores de tanta desdicha, de tanto dolor, de tanta tiranía y de tanta injusticia es ese «monstruo social». O, si esta palabra abstracta, es indeñida e incomprensible para ellos, digámosles que el que nos roba el pan y el de nuestros hijos; el que nos explota económica y políticamente; el que nos tiraniza y nos priva de libertad, son todos ellos monstruos sociales. Y, persuadiéndolos de la fuerza y de los medios que poseen para destruirlos, su actitud será decisiva. Y así, en lugar de llorar, harán gestos libertarios. ¡Y su esperanza será más grande!

Ya se que el cariz de estas consideraciones no ha de agradar a los que prefieren la amenidad literaria a toda substancia ideológica. Pero yo, persuadidísimo de las causas determinantes de los males, hacia ella me dirijo. Por encima de la amenidad literaria y atractiva está la justicia, la verdad, por monótona que ésta resulte a fuer de repetirla.

Por muchas veces que una cosa se diga y se repita, siempre será de actualidad, y tanto más bella cuanto más contribuya a la extinción del dolor y la injusticia, pues que todo esto es realidad efectiva.

Yo hablo al desheredado, al hambriento, al tiranizado, al vejado y al dolorido; porque la indignación, el hambre, la tiranía, el vejamen y el dolor existen, son realidad. ¿Cómo no voy a hablar de ellos?

Aquí, en este pueblo, más que en el vecino, estoy rodeado de un dolor profundo, horrible... Miro a los hombres y sus rostros me evidencian la tragedia de la vida presente; miro a las fachadas de estas galerías, de estas destaraladas galerías y sus caras, surcadas por gotas de agua, evocan las lágrimas de veinte generaciones... Hasta el viento, en su azotar, produce la repercusión del eco de un dolor lejano... Y este dolor, fecundo, sublime cuando lleva el hábito de la grande aspiración a la vida plena, sigue inintermitente su curso reivindicador y negador ante la impasibilidad humana...

Yo se que en la consunción misma del dolor, en este mar de lágrimas, en este estático ensimismamiento colectivo germinan los grandes y vehementes anhelos vindicativos y aparece, de entre el amargo paroxismo del dolor, la dulce flor de la esperanza...

Hagamos, pues, nosotros, ya que esa es nuestra suprema aspiración, del dolor y del llanto, presagio de nuestra redención.

Sirva nuestra pluma, hirviendo como dardo en laga, para azuzar y trocar el dolor en santo odio, y nuestros actos, plasmándolos en la realidad social, para hacer que en el encallecido corazón del hombre encarne la sublime virtud, la moral del bien y de la justicia. Y estos pueblos, de murallas chinecas, desaparecerán. Y estos hombres, fanáticos, de rostros demacrados, tristes y melancólicos, serán de carnes mórbitas, de gesto austero, altivos y mirando al sol. Y esta soledad, estas mansiones tétricas, irónicamente llamadas de *correción*, donde todo es automatismo estúpido y uniformidad horripilante desaparecerán. Y, en su lugar, elevaremos himnos a la alegría, a la libertad y a la justicia.

Carcel Modelo, Oviedo.

TEOCRITO

CRÓNICAS MUNDIALES

Desde Nueva York

Antes de que los Estados Unidos se hubieran adherido a la guerra, raro era el día que no se celebrara un mitin, conferencia o acto pro presos. Respirábamos un ambiente de estrecha solidaridad y apasionado entusiasmo lo mismo entre obreros independientes de la I. W. W. que entre los camaradas anarquistas.

Como por mágico encanto, toda esa fiebre proselitista desapareció a la declaración fatal quedando solamente enfrentando la ola guerrera un grupo de estoicos encabezados por Emma Goldman y Alejandro Berkman, grupo valeroso y esforzado que se disgregó, sólo cuando ingresaron en las infamantes tumbas del republicanismo democrático. Condenados a dos años de prisión recobraron la libertad bajo fianza, no así Berkman que con la intención más villana lo complicaron en el proceso que por explosión de una bomba en San Francisco están desde hace tiempo apisionados Tom Mooney, su compañera y tres amigos más.

Actualmente, como aún no se ha consentido la extradición, Berkman continúa en Nueva York.

Una iniciativa feliz, que por un momento interesó a la opinión de los camaradas, fué la del Centro «Francisco Ferrer» prestigioso un comité pro revolución rusa, con el propósito de colaborar al triunfo del proletariado esclavo, impidiendo la intervención de los gobiernos aliados en aquel país.

Con este laudable propósito se pensó pedir la cooperación de todas las regiones de habla latina y las escandinavas; pero aun después de estar en camino de materializarse la iniciativa, ella no prosperó por carencia de elementos interesados en llevarla a cabo.

Indudablemente, uno de los principales obstáculos a ese y otros muchos, buenos y aislados propósitos, es la falta de prensa revolucionaria que los auspicie con sus prédicas.

El mal en este aspecto de la propaganda, es casi absoluto, alcanzando la suspensión a todos los periódicos anarquistas, socialistas o pacifistas. Esto, unido a la clausura de los locales de los Obreros Industriales del Mundo y la prisión de centenares de proletarios, los más dignos y activos, dará una idea de los motivos por los cuales iniciativas como la del Centro «Francisco Ferrer» no han prosperado, y el auténtico movimiento de los trabajadores está completamente imposibilitado de manifestarse.

Así ocurre que mientras, en España las fuerzas obreras unificadas se lanzan a la revolución y en la Argentina la conmoción obrera amenaza la estabilidad de los poderes capitalistas, mediante el esfuerzo de las organizaciones anarquistas comunistas, aquí, en los Estados Unidos, la Federación Americana del Trabajo se une al Gobierno para tomar parte activa en la cooperación guerrera formando la Liga de Defensa Nacional cuyo lema es: Trabajo y Democracia. No hay necesidad de agregar que el bufón más saliente en esa farsa es Samuel Gompers, el pillete socialista que desde hace treinta años preside la A. F. of Labor.

Para estos, el Gobierno concede las mayores facilidades, otorga privilegios, crea instituciones y puestos en la seguridad que los líderes socializantes, gracias a su actitud, robustecen la autoridad del Estado y afianzan el poderío de la rica burguesía americana que mediante la guerra se dispone a conquistar el mundo.

No procede así con nosotros, como lo evidencia el caso de Goldman y Berkman y en estos días con las prisiones de Carlos Tresca, Elizabeth, Ettore, Giovanni y otros muchos que en el momento pueblan las cárceles de esta federal republicana.

¡Y quien sabe hasta donde llegará la máquina de la reacción, si la acción del pueblo no la desvia hacia el abismo revolucionario!

MANUEL ALFAYA

IMPORTANTE

En el último número publicado antes de establecer el estado de guerra en Barcelona, declamos que si durante aquel mes no recibíamos aviso de que hubiera más compañeros presos por cuestiones sociales, procederíamos a un nuevo reparto con la cantidad que nos quedaba. La arbitraria suspensión del periódico nos impidió hacer el nuevo reparto; pero en vista de que la anormal situación se prolongaba y de que se acercaba la anhelada amnistía, consecuentes con nuestro propósito de no retener en nuestro poder el dinero que los presos necesitan, hemos comenzado ya un nuevo reparto de 15 pesetas a cada compañero preso.

Como no podemos utilizar los datos de un reparto para otro, esperamos que cuantos tengan noticia de algún compañero preso con derecho al reparto, nos lo notificará a la mayor brevedad, para remitirle el dinero.

Hemos de hacer constar que si en el tiempo que media entre el reparto y la amnistía, algún compañero obtuviera la libertad, no perderá el derecho a las 15 pesetas, que le serán remitidas a donde fije su residencia.

La muchísima extensión que alcanzan las listas de suscripción para los compañeros de TIERRA Y LIBERTAD presos y perseguidos, nos impide publicarlas en el periódico. Imprimiremos unas hojas aparte, que enviaremos a los compañeros para satisfacción de los donantes.

Como la cantidad recaudada excede en mucho a las modestas necesidades de nuestros compañeros, en la misma hoja daremos cuenta del destino que damos al dinero sobrante. Por lo pronto, y para no gravar al periódico, con parte de este sobrante hemos pagado el gasto de las hojas contestando a las infamias de El Sol.

La mucha correspondencia que se ha aglomerado en esta administración, así como el mucho original, impide la publicación en este número de la suscripción pro presos y parte de la Correspondencia, a la que iremos dando salida en cada número hasta ponerla al corriente.

Tengan esto en cuenta los compañeros que en este número no vean las cantidades por ellos enviadas.

Montjuich: La Casa editorial «Publicaciones de la Escuela Moderna», ha editado un interesante libro de 208 páginas, que contiene la historia del fatídico castillo, con la enumeración de los célebres procesos confeccionados en el mismo y las torturas aplicadas a inocentes procesados. El libro véndese a una peseta ejemplar y puede servirse por esta administración.

Biblioteca «Aurora»

Administrador-Gerente: ENRIQUE T. CHAS Calle de San Andrés—La CORUÑA

A los compañeros, salud: Tenemos el pensamiento de editar el hermoso folleto titulado «Por qué somos sindicalistas?», pero la represión brutal del Gobierno Dato y Sánchez Guerra, durante los meses de agosto a noviembre últimos, nos ha imposibilitado para llevar a cabo tan necesaria labor en pro de las ideas liberadoras por las que tanto sufrimos los trabajadores.

Como para esta obra necesitamos recursos, de los cuales carecemos, ya que, además de presos, fuimos vilmente saqueados, hasta por algunos en quienes depositamos nuestra confianza, durante el tiempo de nuestro cautiverio, nos vemos en la necesidad de recurrir a vosotros, en la inteligencia de ser atendidos, para que, si os es posible, nos ayudéis con alguna cantidad que luego abonaremos con ejemplares de dicho folleto, como lo hemos hecho en otras distintas ocasiones.

Todos los que nos ayuden tendrán derecho a una tarjeta numerada para un regalo de libros por valor de 35 pesetas, todos encuadrados, que enviaremos al agraciado por la suerte, sin más gastos que los que importen el franqueo y certificado de dichos libros.

Esperando ser atendidos, os saluda fraternalmente, por la Biblioteca «Aurora»

Enrique T. Chas

Maremagnum

Continuación de las listas de suscripción a favor de Gregorio Martín y Antonio Rodríguez Flores, entregadas por el compañero Avefino Pavón:

Manuel Pinto, 0'25; Francisco Carrión 1'30; Baldomero Gentil 0'30; Mateo Delgado 0'40; Ricardo Fermolo 0'25; Antonio Fuentes 0'25; Angel Arroyo 0'25; Eladio Fernández 0'25; Fernando Gelo 0'25; Valeriano Gallardo 0'15; Bartolomé Leoncio 0'25; Genaro Pescador 0'25; Andrés Martín 0'25; Pascasio Hernández 0'25; Cristóbal Gallardo 0'25; José Rodríguez 0'30; Luciano Trigo 0'25; Esteban Hurtado 0'10; Joaquín Domínguez 0'20; Gaspar López 0'20; Francisco Maldonado 0'20; Rafael Martín 0'10; Nemesio López 0'25; Juan Sánchez 0'25; Antonio Hurtado 0'25; Manuel Vázquez 0'25; Joaquín Pérez 0'20; Nicolás Alonso 0'30; Juan Delgado 0'25; Antonio Guerrero 0'25; José Noja 0'25; Cipriano González 0'25; Luis Tejada 0'25; Juan Rojas 0'25; Angel Romero 0'10; Francisco Serrano 0'25; Diego Torres 0'25; Juan Muñoz 0'25; Antonio Collado 0'25; Francisco Frias 0'20; José Sánchez 0'25; Avefino Pavón 0'50; Guillermo Castro 0'25; Bonifacio 0'25; José López 0'25; Rafael Romero 0'25; Bernardo Gutiérrez 0'25; Antonio Gutiérrez 0'45; Claro Gil 0'80; Epifanio Romero 0'25.

Eugenio Fernández 0'25; José Llanes 0'25; Natalio Blanco 0'50; Francisco Mellado 0'25; Juan Manuel 0'25; José Díaz 0'50; Julián García 0'25; Marcelino Caballero 0'25; Vicente Navarro 0'20; Juan Correa 0'25; Manuel García 0'20; Antonio García 0'25; Vicente Aradilla 0'20; José López 0'15; Román Fernández 0'25; Pablo Rodríguez 0'25; Manuel Pérez 0'50; Corrales Uno 0'10; Teodosio Bravo 0'25; José Chacón 0'25; José Carmona 0'20; Martín Peña 0'10; Nicasio Arroyo 0'15; Carlos Manzano 0'20; Miguel Alonso 0'10; Francisco Sánchez 0'20; Antonio Jiménez 0'10; Manuel Intenta 0'25; Hermanno Intenta 0'25; José Río 0'20; Joaquín Vina 0'25; Gerardo Ruiz 0'20; José González 0'25; Antonio Ramos 0'25; Ulpiano Durán 0'20; Antonio Pesellín 0'20; Sebastián Martín 0'15; Manuel Saez 0'15; Puacho 0'10; Rafael Garrote, 0'20; Agustín Billar 0'15; Valentín Amigo 0'25; José Campanilla 0'25; José Antonio Muñoz 0'25; Francisco Navarro 0'25; Cristóbal Sánchez 0'50; Alfonso Muñoz 0'15; Manuel Mendoza 0'50.—Total 24'45 pesetas, que unidas a 16'95 de existencia anterior, hacen un total de 41'40, que fueron entregadas

a los compañeros Flores y Durán el día 18 de diciembre de 1917.

Según propia confesión de los interesados y recaudadores, sirvan estas listas de satisfacción a los compañeros que tan humanitaria labor hicieron al acordarse de nuestros mejores amigos presos.—A. Flores.

Después de algún tiempo de apatía y dejadez, se ha vuelto a reorganizar la Sociedad de Obreros Panaderos, de Cadiz, cuyo domicilio social es: calle José del Toro, 16.

El domingo, 6 de enero, se efectuó la inauguración de dicha Sociedad con un acto de propaganda, tomando parte en él Tomás Torrejón y otros compañeros. Lo celebramos.

Si algún compañero posee el número de Tramontana perteneciente al 8 de octubre de 1907, hará un gran favor mandándolo a José Antonio Fernández, Avenida de Pravia, 32, Avilés, el cual, después de tomar nota de algo que desea lo devolverá, caso de no querer el que lo envíe desprenderse de él.

Por conducto del compañero Francisco Galindo, de Paradas, hemos recibido 12 pesetas, mitad para presos de T. y L. y mitad para presos por cuestiones sociales, cuya cantidad ha sido recaudada en esta forma:

Juan Galindo, 0'30; José Reina, 0'50; Francisco Galindo, 0'50; Manuel Almagro, 0'50; un periodista, 1; Miguel Guirado, 0'50; Eliseo Carrasco, 0'40; Rafael Moreno, 0'50; un concejal, 0'50; Antonio Gómez, 0'20; Antonio Corso 0'30; Manuel Bárcal, 0'50; Joaquín Reina, 1; Joaquín Vera, 0'50; Joaquín Barrera, 0'50; Juan González, 0'40; José González, 0'50; Antonio Jiménez, 0'50; José Montero, 0'50; José Portillo, 0'50; Antonio Cenico, 0'25; Pilatos, 0'50; Juan María Rodríguez, 0'50; Manuel Burguillos, 0'30; Antonio Ferré, 0'25; Joaquín Reina, 0'50.

En el número 357 de TIERRA Y LIBERTAD anunciamos para La Voz del Cantero 1'50 pesetas de Agustín Segura, de Doña Mencía, para la defensa de Tomás Carbajo, y nos dice que deis cuenta de haberlas recibido, para satisfacción de los donantes. Decidle al mismo la cuenta que tenga con vosotros.

La Voz del Obrero dirá a Luis Alonso, de Oviedo, calle San Isidoro, 18, 3.º, lo que adeuda. Tendrá que decirselo particularmente, porque ya suspendió el periódico.

Del grupo «Briat», de New York, hemos recibido 25 pesetas, recaudadas en esta forma: J. Vilar, 0'25 pesos; J. Paz, 0'25; G. Pagan, 0'25; J. Pérez, 0'25; un rebelde, 0'30; G. Bastida, 0'50; M. R. Dávila, 0'25; A. M. García, 0'20; E. Miguel, 0'10; P. S. García, 0'20; un revolucionario, 0'25; J. Cabañas, 0'50; R. Carvajal, 0'50; Chaculi, 0'50; C. Alvarez, 0'25; J. Garrido 0'25; A. Bermudez, 0'25; J. Fraga, 0'25; J. Volada, 0'25; A. Corral, 0'60. De esta cantidad, deducidos los gastos del giro, quedaron las 25 pesetas.

El grupo «Espartaco», de Sevilla, enviará 100 hojas «Al Pueblo», del 2.º manifiesto, al grupo «Idea Inmortal», por Gandesa, Bot, (Tarragona). El pago en correspondencia.

La nueva dirección del grupo «Pro prensa», de Dowlais, es: Marcus Harris, 47 Vind St. Giam S. Wales, Dowlais (Inglaterra).

Por conducto del compañero Juan Montalvo, de Cienfuegos, hemos recibido 50 pesetas, entre ellas las recaudadas en esta forma:

Jaime Mulet, 6 pesetas; Benjamín Figueredo, 3; Manuel Figueredo, 3; Manuel Sainz, 3; Ernesto Gómez, 3; Aurelio González, 3; un zapatero, 3; Sandalio Caro, 3; Domiciano Díaz, 3; Tomás Salazar, 3; Antonio Sabido, 3; Adolfo Laz, 3.

Del grupo «En Marcha», de Buenos Aires, hemos recibido 50 pesetas, producto de la siguiente suscripción:

Antonio Aguilar, 1 peso m. n.; Vicente Gomila, 0'20; R. Pocarí, 0'50; Juan Vallespim, 1; Manuel Cala, 1; Gerardo Destefano, 2; Angel Mari, 1; José Campo, 1; T. Bianchi, 1; José San Martín, 1; Mauricio Subrinski, 1; Germán Benito, 1; García, 0'20; Jaime Rotger, 1; Gaspar Hernández, 1; José García, 1; E. Pérez, 1; Valentín Piñero, 0'50; José Petros, 1; Nicolás Pascual, 1; Pedro Mercadal, 1; M. Alemany, 1; Jaime Pocarí, 1; Ignacio Fernández, 1; Carlos Agrarte, 1; José Borrás, 1; Donato Mazzolla, 1; Sabino Sanzone, 1; Francisco García, 0'50; Higinio García, 1; Francisco Floreal, 0'50; Romanito, 1.

El total de lo recaudado es de 29'40 pesos y las 50 pesetas equivalentes a 27'70. Quedan en poder del grupo 1'70.

Donativos

Table with 2 columns: Donative name and amount in Pesetas. Includes entries like Dowlais (6 penis), Antonio Aguilar (1 peso m. n.), Vicente Gomila (0'20), etc.

Correspondencia

- List of correspondence entries including: La Línea (15'85 pesetas), Castillejos del Campo (del P. Id. 7'20), Chiclana (S. S. Id. 12; folletos 5; Cartilla 1), Prado del Rey (F. L. Id. 14; La Voz del Campesino 0'75; libros 3'25 y paquetes 10), Mieres (M. F. Id. 15; Solidaridad Obrera 6; donativo 0'50; presos 0'50 y suscripción 8), Barredos (R. G. Id. 10 por paquetes), Cáceres (D. H. Id. 4 por id.), Cabañas (B. G. Id. 5 por id.), Sevilla (J. D. Id. 3 por id.), Madrid (J. B. Id. 1'15 por folletos), Los Barredos (C. P. Id. 20, que con 5 que teníamos son 25; Solidaridad Obrera 4'50; El Hombre Libre 1; La Voz del Cantero 1; La Guerra Social 1; grupo «Espartaco», de Sevilla, 2; defensa de Rueda, 1'80; folleto 1'50 y libros 13), Burguillos (L. H. Id. 10 por paquetes), Corte de Santa Ana (M. C. Id. 4 por id.), Peñarroya (J. R. Id. 8'75 para libros), Arroyo del Puerco (T. C. Id. 24'75 para id.), Cádiz (F. A. B. Id. 10 por paquetes), Cádiz (A. P. Id. 4; para Arranz 2; La Guerra Social 1'50 y La Voz del Obrero 0'50), Valencia (La Guerra Social. El Ateneo Racionalista de Sans nos ha entregado 2 pesetas para vosotros. J. Rovira nos ha entregado otra), Tarrasa (Id. 12; folletos 1'50; presos de T. y L. 4 y presos sociales 6'50), Espejo (F. B. Id. 21; 13'25 presos de T. y L. y paquetes 7'75. Pagado el 369 faltan 0'85), Ciano Santana (F. A. F. Id. 31'45; presos de T. y L. 16'45 y paquetes 15. Pagado el 377 sobran 1'35), Algeciras (A. D. Id. 24'50; libro 2; presos de T. y L. 11'50 y paquetes 18. Pagado el 374), Casas Viejas (J. E. M. Id. 6 por paquetes), Avilés (J. A. F. Id. 6'90 por paquetes. Pagado el 374), Citarroja (F. M. Id. 15; presos de T. y L. 8'75 y paquetes 6'25. Pagado el 381), Fuenmayor (M. A. Id. 32'40; presos de T. y L. 18; mayor sociales 5'40 y paquetes 9. Pagado el 374), Corrales de Zamora (S. C. P. Id. 5; libros 3 y suscripción 2), Castro del Río (A. P. R. Id. 14 por paquetes. Pagado el 372 sobran 0'75), Canet de Mar (F. F. Id. 17'75; libros 10'50; presos de T. y L. 5; suscripción de E. F. 2. Sobran 0'25), Benamocarra (F. E. Id. 2 por suscripción), Camas (A. E. Id. 1 pago de Montjuich. A Francia no va el periódico. No es posible, pues, avisar a Ile Gales), Landete (C. M. Id. 4 por suscripción), Arroyo del Puerco (M. S. Id. 3'90 para completo de suscripción), Puertollano (J. D. M. Id. 73; pago de libros 21 y paquetes 52. Pagado el 374), Palma del Río (A. C. M. Id. 3'40 por paquetes. Pagado el 362), Villanueva de Córdoba (Id. 20; presos 2; libros 8 y paquetes 10. Pagado el 408), Ayamonte (B. P. Id. 7'80; libros 2; suscripción Solidaridad Obrera 4'50; donativo 0'65 y presos 0'65), Riotinto (D. P. Id. 9; para paquetes 7'95. Pagado el 372. Para La Voz del Cantero 1. Dirá hasta cuando tiene pagado), San Sebastián de los Ballesteros (F. D. C. Id. 6 por suscripciones), Melilla (P. D. Id. 32; 29 por paquetes y 3 por libros), Chera (E. F. Id. 5; para La Voz del Campesino 0'60; La Voz del Cantero 0'60; suscripción de Marcos Sánchez 2'40. Tiene pagado hasta octubre. Folletos de Rusia no hay. Decidnos qué hemos de hacer de la peseta que para ello mandáis), Sama de Langreo (J. R. M. Id. 15 por paquetes. Pagado el 375), Linares (F. P. Id. 24; pago de libros 5'90 y paquetes 18'10. Pagado el 371 sobran 2 pesetas. El giro de Peraita no ha llegado aun), Villafranca del Panadés (C. M. Id. 5; libros 3 y suscripción 2), Manzanares (J. A. D. Id. 26'35; presos de T. y L. 11'35 y paquetes 15. Pagado el 359), Valls (P. S. Id. 51'35; presos 21'35 y paquetes 30. Pagado el 376), Cartagena (F. Ll. Id. 54'60; paquetes 29; presos de T. y L. 23'60 y suscripción del C. de B. 2), Campo Arcís (P. C. 10'80; folletos 0'80 y suscripción 10), Onteniente (J. Q. Id. 2 por suscripción), Ascó (P. B. Id. 4 por id.), Gironella (J. V. Id. 15'25; libros 5'25 y paquetes 10. Pagado el 378), Guadalupe (J. J. C. Id. 10'50; presos 1; libros 4'50 y suscripción 5), Gerona (R. B. Id. 4 para libros), Gerona (V. E. Id. 5 por id.), Baracaldo (E. L. Id. 30 por paquetes. Pagado el 367, sobran 0'85), Alcoy (J. C. Id. 20 por id. Id. el 372), Algarinejo (A. A. Las 8 pesetas que aparecieron en el número 369, quedan distribuidas así: La Guerra Social 1'50 y suscripción y paquetes 6'50).

Balance del número 374

Table with 2 columns: Category and amount in Pesetas. Includes sections for INGRESOS (Total 473'10), GASTOS (Total 581'20), and RESUMEN (Total 64'00).